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Se refirió al momento de Unión, desde lo 
deportivo e institucional, donde reconoció 
la importancia de conseguir un título. Pág. 5
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En Santa Fe hay más de 10.000 
empleados suspendidos: la mitad 
son del rubro seguridad privada

Según datos oficiales del Ministerio de Tra-
bajo, en la provincia de Santa Fe hay 10.695 
empleados suspendidos, de los cuales la 
mitad pertenecen al sector de la seguridad 
privada. En total son unas 60 empresas, de 
las cuales 30 ya venían con suspensiones 
desde noviembre del año pasado.

El hecho de que más de la mitad de esos 
trabajadores (5.794) pertenezcan al sector 
de vigilancia puede ser revelador del ajuste 
que están realizando muchas empresas 
privadas, entendiendo que los gastos en 
seguridad son uno de los primeros recor-
tes en realizarse.

Por detrás, le siguen trabadores metalúr-
gicos, con un total de 2.470 empleados; el 
área de la construcción, con 1.076 obreros 
afectados, y del sector gastronómico, con 
519 empleados suspendidos.

Crisis laboral: el 
empleo registrado 
baja y se ubicó a 
niveles del 2002

La contracción del empleo registrado 
alcanzó 0,9% entre noviembre de 
2023 y febrero de 2024. Página 3

El presidente de 
Unión Luis Spahn 
quiere un título: 
“Vamos por el oro”

Forman parte de un grupo de 
60 empresas, de las cuales 30 ya 
venían con suspensiones desde 
noviembre del año pasado. 
Cerca de 2.500 empleados 
suspendidos desempeñan 
funciones en el sector 
metalúrgico y más de 1.000 en 
la construcción
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Más atrás le siguen trabajadores 
de la sanidad (367 suspensiones en 
Rosario), rubros como la alimen-
tación (65) químicos (164); indus-
tria del vidrio (223) y plástico (17).

Esta situación se produce en el 
contexto de una profunda crisis, 
en medio de una marcada recesión 
y de una caída de la actividad 
económica que golpea a todos los 
sectores generadores de empleo.

La industria de Santa Fe 
espera que la recuperación 
sea rápida

Alejandro Taborda, presidente 
de la Unión Industrial de Santa 
Fe, reveló que “casi no hay rama 
de la industria que no tenga una 
caída importante, lo que repercute 
en la actividad de la planta; como 
también el incremento de costos”.

“Decíamos a principio de años 
que las empresas van adelantando 
vacaciones, van suspendiendo 
horas extras. Hasta que llega el 
momento en que no tenés pedidos 
y no podés seguir comiéndote la 
materia prima que tenés. Enton-
ces, lo que te queda es empezar 
con las suspensiones”, graficó.

Advirtió que “por ahora no es-
tamos viendo despidos” y pidió 
por “una recuperación de la ac-
tividad de forma pronta porque 
vendría bien para recuperar esto 
que se está perdiendo”.

Aclaró que los Procedimientos 
Preventivos de Crisis es para ca-
sos muy especiales, orientados a 
empresas “que están con graves 
problemas de actividad”.

En ese sentido, explicó: “Lo 
que está ocurriendo ahora son 

(Viene de página 1)

suspensiones, acogiéndose al 
artículo 223 bis que simplemen-
te se comunica al Ministerio de 
Trabajo la suspensión y se acuer-
da entre la empresa y el gremio 
una suma fija no remunerativa 
para el empleado. La empresa 
lo que se ahorra son los aportes 
previsionales y patronales por el 
término que dure la suspensión”.

Consultado sobre la posibilidad 
de que empresas no puedan supe-
rar la crisis, el industrial indicó: 
“Va de la mano del mercado, de 
las medidas macroeconómicas 
que sigue tomando el gobierno. 
Con un 200 y pico por ciento de 
inflación, el ajuste se veía venir, 
con una cesación de pagos con el 
comercio exterior, con un atraso 
importante en lo que es precios 
relativos. Con todos los problemas 
que teníamos, algo debíamos ha-
cer. El gobierno lo hizo y con una 
crudeza muy importante, sobre 
todo para el sector productivo y 
asalariado, lo cual repercute en la 
actividad económica y de lleno en 
todo lo que es pyme industrial”.

En declaraciones a LT10, Tabor-
da indicó que “la recuperación de 
la economía va a ir de la mano de 
la recuperación del país”.

Se mostró preocupado por el 
impacto que podrán tener algu-
nas medidas nacionales, como la 
apertura de importaciones: “Nos 
deja en un plano de desigualdad 
muy importante porque tenemos 
empresas argentinas que produ-
cen en este contexto, que aportan, 
que pagan sus impuestos, que ab-
sorben el aumento de tarifas, que 
dan trabajo al empleo nacional 
y estamos en una competencia 
muy desigual con el exterior”.

CRISIS ECONÓMICA

Trabajadores registrados: la inflación 
se desaceleró pero la caída del salario 
real arroja un dato revelador
El Mirador de la 
Actualidad Económica 
(Mate) presentó su 
informe sobre el salario 
de los trabajadores en el 
sector privado.

al 10% y bajó luego al 7% sobre 
el final del gobierno de Alberto 
Fernández. “Milei logró que el 
salario medio no alcance para 
salir de la pobreza”, destacaron.

Mate advierte que el salario 
real promedio de la economía 
(público y privado) se venía re-
cuperando desde comienzos de 
2023. Sin embargo, apuntó que “la 
fragilidad de la economía por la 
sequía y por el triunfo de Milei 
en las Paso, lo hizo vulnerable 
a las presiones cambiarias de 
los grupos de poder”. Así, de-
valuación mediante, el salario 
comenzó a caer.

Salario medio

En medio de la cada vez más dis-
pareja relación entre el poder 
adquisitivo y los precios, el sa-
lario medio que los argentinos 
pretendieron en marzo al cubrir 
un puesto laboral fue de $706.426 
brutos, según un informe de la 
empresa Bumeran.

Este valor supera por un 17,72% 
al sueldo solicitado en febrero, 
pero de todas formas no llega a 
cubrir el avance de la inflación 
de los últimos doce meses.

Acorde al estudio, entre marzo 
de 2023 e igual mes de este año 
el salario pretendido aumentó 
189,14%, contra un avance de 
la inflación del 287,90%, lo que 
significa que los argentinos es-

Los trabajadores registrados per-
dieron 300 mil pesos mensuales 
de salario desde diciembre. Así 
de contundente es la conclusión 
a la que arribaron los economis-
tas del Mirador de la Actualidad 
Económica (Mate) en su último 
informe sobre el salario en el 
sector privado.

Además, el promedio salarial 
-también de los trabajadores 
registrados- cayó por debajo de 
la línea de pobreza, subraya el 
informe que fue presentado en 
el último Plenario de Delegados 
de la la Federación de Trabaja-
dores del Complejo Industrial 
Oleaginoso, Desmotadores de 
Algodón y Afines de la Repúbli-
ca Argentina, que se realizó el 
martes y miércoles pasado en 
Buenos Aires.

“La pérdida del 20% del poder 
adquisitivo del salario, resultado 
de estos tres meses del gobierno 
de Milei, implica que de 5 días de 
la semana que trabajamos, uno 
lo hacemos gratis”, precisó el 
economista de Mate Marco Kof-
man durante la presentación en 
el encuentro de aceiteros.

Ingresos

El informe advierte que la pér-
dida de ingresos acumulada por 
cada trabajador desde diciembre 
de 2015 significó una pérdida de 
bolsillo de 13 millones de pesos 
por cada trabajador o trabajadora 
del sector privado.

Respecto a la conclusión de 
que el salario promedio en el 
sector privado cayó por debajo 
de la línea de pobreza. Explican: 
cuando asumió Macri, luego de 
cubrir la canasta de pobreza, 
quedaba un 36% del salario. En 
su gestión este “excedente” cayó 

tán sacrificando ingresos para 
poder acceder a nuevos puestos 
laborales.

Carolina Molinaro, quien se 
desempeña como Head of  Mar-
keting en Jobint, declaró: ‘’En el 
último Index del Mercado Laboral 
podemos observar que el incre-
mento acumulado en el salario 
requerido por los talentos es de 
un 45,75% durante el primer tri-
mestre del 2024. A pesar de que 
este valor supera los registra-
dos tanto en el primer como en 
el último trimestre de 2023, no 
logra equipararse a la inflación 
acumulada de este año’’.

Pretensión salarial

Primero, se debe considerar que 
quienes recién están dando sus 
primeros pasos en el mercado 
laboral (los trabajadores junior) 
tienen una pretensión salarial 
mucho más baja que el promedio. 
En marzo, por ejemplo, pidieron 
ganar $490.948 brutos.

Ese mismo mes, los trabaja-
dores que ya tienen experiencia 
(senior o semi-senior) pidieron 
una remuneración de $735.557 y 
quienes aspiraron a cargos de jefe 
o supervisor, solicitaron ganar 
$941.807 brutos.

Eso quiere decir que, depen-
diendo del nivel de experiencia, 
los salarios pretendidos se mue-
ven en un rango de $451.859.

Caída. Los trabajadores perdieron 300 mil pesos mensuales de salario.
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SANTO TOMÉ

La Municipalidad entregó reconocimientos 
a Brigadistas que combatieron incendios 
forestales en el sur del país
Se trata de 5 trabajadores 
que prestan servicio 
en Santo Tomé. El acto 
fue encabezado por el 
intendente Miguel Weiss 
Ackerley.

La ceremonia tuvo lugar en el 
edificio de la Vieja Usina y fue en-
cabezada por el intendente Miguel 
Weiss Ackerley. De la misma tam-
bién participaron personal de Bom-
beros Zapadores de Santo Tomé y 
Santa Fe, funcionarios municipales, 
miembros del Concejo Municipal y 
familiares de los brigadistas.

En ese marco, el intendente 
Weiss Ackerley se dirigió a los tra-
bajadores reconocidos, a quienes 
les manifestó su gratitud “porque 
sabemos lo que hacen a diario 
en nuestra ciudad y en nuestra 
jurisdicción, pero además por 
haber estado 16 días a miles de 
kilómetros, lejos de su familia, 
enfrentando el peligro. En nombre 
de todos ustedes, muchas gracias 
a todos los que fueron y a sus 
compañeros, y gracias por el tra-
bajo que hacen en Santo Tomé”.

Por su parte, la directora de 
Protección Civil de la Munici-
palidad, Valentina González, les 
agradeció “la tarea que hacen 
desde Bomberos Zapadores de 

La Municipalidad de Santo 
Tomé llevó a cabo un acto para 
reconocer la labor de bomberos 
brigadistas que prestaron servi-
cios de manera solidaria en in-
cendios forestales acontecidos 
en el sur de nuestro país.

Se trata de 5 brigadistas que 
desarrollan su labor cotidiana 
en nuestra ciudad y que fueron 
destacados mediante el Decreto 
Municipal Nro. 130/2024 por sus va-
lores de solidaridad y compromiso.

Los homenajeados fueron el 
Sub Comisario Héctor David Ríos, 
los oficiales de Policía Gabriel 
Alejandro Lamerata, Adrián Exe-
quiel Ríos y Brian Daniel Pavón, 
y el Sub Oficial de Policía Agustín 
Orlando José Barria.

Santo Tomé: 
nuevo recorrido 
del programa 
“Conociendo     
mi ciudad”

Sauce Viejo: vacunación                     
de Las Américas y el Caribe

La dirección de Salud de la Mu-
nicipalidad de Sauce Viejo pro-
gramó jornadas de vacunación 
para acercar la propuesta a la 
comunidad.
Se brindará información y se 
completará el carné de vacu-
nas para todas las edades y 
en especial adultos mayores 
y población de riesgo.
El lema de este año es “Vacuna-
te. Actuá ahora para proteger 
tu futuro”.

Centros de vacunación 
son:

24/04 Parque Industrial Sauce 
Viejo de 10 a 14.

Luego de postergarse por las con-
diciones climáticas, la actividad se 
realizará este sábado 27 de abril e 
incluirá distintos puntos del cas-
co histórico. La Municipalidad de 
Santo Tomé, a través del Plan de 
Turismo Local que implementa 
la Dirección de Producción, invi-
ta a una nueva edición del paseo 
“Conociendo mi ciudad” que se 
realizará el próximo sábado 27 de 
abril, desde las 16:30 horas.

En esta oportunidad, el punto de 
encuentro será el terraplén del bal-
neario municipal Brigadier López. 
Desde allí, se realizará un paseo 
guiado de aproximadamente 1:30 
horas de duración.

El circuito incluirá como puntos 
de interés la Plaza Libertad y sus 
alrededores, el ex cine Colón, la ex 
aceitera Bonfanti, la Casa de los 
Museos y la zona del viejo Puerto 
de Santo Tomé.

La actividad es ideal para toda 
la familia y se llevará adelante de 
manera libre y gratuita.

25/04 Centro de Jubilados de Sauce 
Viejo de 9 a 12 calle presidente T. 
de Alvear y ruta 11.
26/04 Vacunación en Plaza  YACI 
calle 3 y 12 del barrio de Tembe I 
Pora de 10 a 12.9

ESpAciO iNSTiTuciONAl

ESpAciO iNSTiTuciONAlEl senador Michlig junto a funcionarios provinciales 
acercaron respuestas institucionales en Villa Saralegui

El Senador Felipe Michlig enca-
bezó junto al interventor de Villa 
Saralegui Jorge Piriz un acto ins-
titucional de entrega de aportes 
económicos y elementos deportivos 
del Programa de Fortalecimiento 
Institucional, además de realizar 
importantes anuncios para la co-
munidad, entre ellas, una próxima 
visita del Gobernador y ministros 
de su gabinete a la localidad.

Durante el acto desarrollado 
frente a la Sede Comunal junto a 
la presencia de numerosos vecinos, 
también estuvieron presentes auto-
ridades provinciales, entre ellos, el 
director territorial de la Zona Oeste 
del Ministerio de Igualdad y Desa-
rrollo Humano, Pablo Doro; jun-
to el Subsecretario de Protección 
Civil del ministerio de Gobierno, 
Daniel Basile, quienes acercaron 

respuestas gubernamentales de sus 
áreas de incumbencia. También 
participaron las coordinadoras. 
territoriales Soraya Pistochini y 
Grisel Imoff, y miembros del equipo 
de trabajo comunal.

Aportes y elementos legislativos

El Senador Michlig, luego de salu-
dar a todos los presentes y agrade-
cer a las autoridades provinciales 
las respuestas inmediatas que se 
están brindando a la comunidad de 
Villa Sarlaegui comentó que “antes 
de venir para acá estuve en contac-
to con el Gobernador Maxi Pullaro, 
quién me dijo que pronto quiere 
visitar Villa Saralegui y le mandó 
un afectuoso saludo. Igualmente, 
el Ministro de Gobierno Fabián 
Bastia y otros ministros vendrán 

Santo Tomé, destacando que de 
los 45 bomberos que fueron al sur 
de nuestro país, 5 prestan servicio 
en nuestro cuartel”.

Entre otras autoridades, del 
acto también participó la pre-
sidente del Concejo Municipal, 
María Emma Szretter de Reute-

aquí, porque hay un compromiso 
de estar en contacto directo en el 
territorio y en este caso con todos 
los vecinos de Villa Saralegui”, 
dijo el senador.

mann; los concejales Alejandra 
Chena, Fernando Alí, Sergio Jun-
cos, Guillermo Rey Leyes y Mario 
Montenegro; junto al secretario 
de Gobierno de la Municipalidad, 
Rubén Ruzicky, y la secretaría 
de Hacienda y Administración, 
María Eugenia Gutiérrez.
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Ambicioso. Spahn se refirió al progreso deportivo e institucional.

Luis Spahn: “Vamos    
en busca del oro”
El presidente se refirió 
al momento de Unión, 
desde lo deportivo 
e institucional, 
donde reconoció 
la importancia de 
conseguir un título.

En Unión se seguirá apostando 
por la continuidad de Cristian 
González como entrenador, más 
allá de la dura eliminación en la 
Copa Argentina, y esto es un con-
vencimiento que parte de la Comi-
sión Directiva que comanda Luis 
Spahn.

Luis Spahn habló con Deporte 9 
por LT9 (AM 1150), donde dejó va-
rias frases que hacen a la vida de-
portiva e institucional de Unión, 
donde reconoció la necesidad den-
tro de todo el proceso que viene 
comandando de coronarlo con un 
logro desde lo deportivo.

Las frases más destacadas de Luis 
Spahn en Unión
“Vamos en busca del oro que no 
lo hemos podido protagonizar. En 
ese primer pedido que era orde-
nar al club y salir de la segunda 
división, entramos en un proceso 
de competir en la Primera Divi-
sión y mantenernos”, arrancó 
diciendo Luis Spahn sobre el pri-
mer objetivo que tuvo cuando 
llegó a Unión.

Y agregó que “tropezamos en 
la segunda temporada y eso ra-
lentizó un poco todo. Todas esas 
circunstancias a veces afectan un 
poco a las inferiores, a la capta-
ción de jugadores para nuestras 
inferiores para nuestras formati-
vas. Después se fue concretando 
de ser un club estabilizado de 
Primera”.

Mientras que más adelante, 
Spahn destacó que “otra alter-
nativa que nos pareció necesaria 
importante era generar desde 
nuestra canteras futbolistas que 
puedan darnos una performance 
deportiva acorde a la Primera Di-
visión y generar este círculo vir-
tuoso de poder vender jugadores”.

“Creo lo que antes uno pensa-
ba, que es tan dinámico, que era 
un elemento para engrandecer 
el club se ha vuelto un elemento 
indispensable para la superviven-
cia del club, que es tener una ven-
ta de jugadores para incorporar 
el presupuesto anual dos o tres 
millones de dólares para poder 
competir”, reveló el presidente 
Luis Spahn.

Para cerrar de la siguiente ma-
nera el presidente de Unión: “Nos 
queda pendiente el logro más 
importante desde lo deportivo, 
siempre estamos en concreto al 
fútbol profesional. En aquellas 
cosas que son mas racionales de 
ejecución, crecimiento de la es-
cuela, de sus inferiores, de apoyo 
al futbol femenino, la natación 
todas las actividades son mas 
fáciles, a veces el fútbol no deja de 
ser un misterio y los resultados 
no son planificables, sino que son 
deseable, nos queda esto como 
algo pendiente”.

Unión se frota las manos por Nar-
doni
Los dirigentes también deberán 
resolver otros asuntos, entre los 
cuales se encuentra la deuda en 
el convenio de pagos con Gustavo 
Munúa, por la cual está trabada 
una inhibición contra el club en 
FIFA.

Según pudo averiguar UNO 
Santa Fe, esta situación no reviste 
un gran inconveniente para las 
arcas del club, y se solucionaría 
en breve, como consecuencia del 
dinero que debe recibir Unión por 
una de las cuotas de la venta que 
se hizo en enero del año pasado de 
Juan Nardoni a Racing.

Es más, se menciona que el club 
recibiría un monto mucho más 
importante que los 650.000 dóla-
res que ingresarían en breve por 
la venta de Juan Nardoni, y que 
tienen que ver con las otras ventas 
que se realizaron en los últimos 
meses, como las de Lucas Esquivel 
e Imanol Machuca, sumadas a la 
de Kevin Zenón, la cual se comen-
zaría a hacer efectiva en 2025.

Más allá que el dinero que ingre-
sará de la venta de Juan Nardoni 
que será clave para levantar esta 

inhibición que pidió Munúa en 
FIFA contra Unión, el mismo tam-
bién sería destinado a la confor-
mación del plantel que afrontará 
la segunda parte de la temporada, 
y a las obras que se están desarro-
llando en el club.

Ambicioso. Spahn se refirió al 
progreso deportivo e institucional, 
con el título como anhelo.

Deportes

Unión
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Colón

Sin acción. El atacante estuvo en el banco pero no fue utilizado por Delfino.

Los motivos por los cuales Axel 
Rodríguez no jugó ante Temperley
Iván Delfino recuperó 
ante el Gasolero al 
delantero, uno de los 
goleadores de Colón, 
al que dejó en el 
banco. 

Colón dejó pasar la gran chance 
de cortarse en lo más alto de la 
Zona B de la Primera Nacional 
tras empatar sin goles ante Tem-
perley, en el estadio Brigadier 
López. A la fecha 12 la terminó 
en el primer lugar, aunque ahora 
acompañado por San Telmo (tie-
ne mejor diferencia de gol), que 
tuvo una gran reacción como 
visitante y se lo dio vuelta en el 
final a Atlético de Rafaela (2-1).

El equipo de Iván Delfino se 
mostró con las mismas carac-
terísticas que en sus últimos 
partidos, sobre todo de local, 
donde fue muy superior al rival 
pero no lo pudo quebrar, ya que 
chocó contra su ineficacia ofen-
siva pero también contra la gran 
tarde/noche de Juan Francisco 
Rago, el tremendo arquero de 
Temperley.

Las extrañas decisiones de Del-
fino
En dicho partido, Delfino apostó 
por el mismo equipo que venía 
de vencer a Deportivo Morón por 
2-0 en el Nuevo Francisco Urba-
no, es decir que Braian Guille 
fue la referencia de área. En el 
segundo tiempo, el DT de Colón 
implementó algunas variantes 
pero no echó mano de Axel Ro-

tiempo, ante la falta de respues-
tas en la red adversaria, coloque 
a Javier Toledo, de una anemia 
ofensiva alarmante, en lugar 
de Federico Jourdan, que luego 
apostara por Bruno Juncos en 
lugar de Braian Guille.

El justificativo de Delfino 
De esta manera, Axel Rodríguez 
a pesar de que Colón no podía 
encontrar la llave del triunfo se 
quedó en el banco de suplentes, 
lo que llamó mucho la atención. 
En conferencia de prensa, Del-
fino reveló: “Me enseñaron a 
no meterse en la cabeza de los 
entrenadores, estábamos tiran-
do muchos centros. No hay que 
hacer un drama por esto, a Axel 
lo necesitamos muy bien”.

Si bien ese fue todo el justi-
ficativo que dio Delfino, de sus 
palabras se deduce que no esta-
ba al 100% desde lo físico, con lo 
cual extraña mucho más su pre-
sencia, y enciende mucho más 
las alarmas sobre las realidades 
futbolísticas de Nicolás Leguiza-
món y Tomás Sandoval.

Sin embargo, la preferencia 
del ingreso de Javier Toledo y no 
de Axel Rodríguez tiene que ver 
quizás con las características 
en las que se estaba dando el 
complemento, donde Temper-
ley estaba cada vez más metido 
atrás, con sus centrales jugando 
casi al lado del arquero, y el DT 
de Colón seguramente habrá 
apostado por el mano a mano 
y que el ex-Estudiantes pueda 
ganar algún rebote, ya que es 
un centrodelantero mucho más 
posicional.

dríguez.
Vale recordar que Axel Rodrí-

guez volvió a ser considerado en 
Colón luego de haber superado 
un importante desgarro ante 
Gimnasia y Tiro, donde luego 

de marcar el tanto de la victoria 
por 1-0, fue reemplazado. El club, 
en su parte médico, reveló: “... se 
realizó una resonancia magné-
tica y los resultados muestran 
una lesión insercional distal del 

músculo semitendinoso”.
Pero fue llamativo que para 

arrancar el complemento Delfi-
no mandara a la cancha a Chris-
tian Bernardi por Alexis Sabella, 
que en el transcurso del segundo 
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